



TURISMO | RECORRIDO VERTICAL

# Plateresco a tan sólo un metro

Salmantinos y turistas pueden conocer "mu de cerca" los secretos de la fachada

JAVIER SORIA

LOS visitantes y salmantinos amantes del patrimonio de su ciudad pueden visitar desde hace unos días la fachada de la Universidad como nunca lo habían hecho antes. El programa de visitas "Ascensum" permite que un pequeño grupo de personas realice un recorrido en vertical por la portada de las Escuelas Mayores para conocer más de cerca su historia mediante una visita guiada de una hora de duración. Desde el pasado viernes, día en el que fue inaugurado el nuevo programa, turistas y curiosos han disfrutado a sólo un metro de distancia de los frisos, medallones y motivos vegetales que engalanan esta obra cumbre del Plateresco español.

Gracias a las explicaciones de los guías, los testigos de excepción pueden encontrar con más facilidad que nunca la sempiterna rana, pero también interesarse por numerosos enigmas y teorías que debido a la complejidad y antigüedad de la fachada nunca han podido ser revelados. Así, la guía que en la mañana de ayer se encargó de dirigir el recorrido no tuvo un momento de descanso, ya que fue "bombardeada" constantemente a base de preguntas por los visitantes, ávidos por conocer algo más de la ilustre portada.

"Se trata de una obra increíble que no me canso de visitar, poderla contemplar así es imperdible", señala Roberto, un zamorano afincado en Sevilla. Para este visitante, la fachada de la Universidad es "una de las obras

## LOS DATOS

**AUDIOVISUAL.** Antes de comenzar el recorrido, los visitantes son conducidos hasta un aula en el que contemplan un audiovisual que les explica el cometido de "Ascensum", unas pinceladas sobre la historia de la fachada y la propia institución académica, así como sobre los trabajos y estudios que en la portada se vienen realizando.

**ENTRADAS Y HORARIOS.** Las entradas, de 6 y 6,80 euros, pueden obtenerse en la web [www.subealafachada.com](http://www.subealafachada.com) o en la taquilla del edificio. "Ascensum" se podrá visitar hasta octubre de martes a domingo. Los recorridos comienzan a las 10 horas y finalizan entre las 18 y las 20 horas. Los domingos sólo puede visitarse por la mañana.

por las que considero un motivo de orgullo ser español". Pese a la importancia de esta obra, Pilar, otra visitante en la mañana de ayer, considera que: "Debería ser prioritario que las generaciones futuras pudiesen contemplar la fachada en todo su esplendor, aunque se tuviera que empezar a restringir el acceso para todos nosotros".

Mercedes y José, por su parte, indicaban tras la visita que ver tan de cerca y poder fotografiar los ornamentos de la fachada es "un lujo que hay que aprovechar", ya que estas oportunidades "no se brindan en otras muchas ciudades con grandes patrimonios arquitectónicos".



Los participantes en el recorrido pueden contemplar los cuatro niveles en los que se divide la fachada./FOTOS: BARROSO



Tomar buenas fotografías de la fachada nunca fue tan fácil.



Los visitantes contemplan el audiovisual.



Algunos turistas fotografían y observan los ornamentos.